
 
14. April 2023 

Liebe Eltern, 
 
es ist höchste Zeit für einen Elternbrief. Bitte entschuldigen Sie, dass ich vor den Ferien – anders 
als angekündigt – wegen unerwartet umfangreicher, anderweitiger Aufgaben nicht schreiben 
konnte. 
 
Mündliche Prüfungen im 10. Jahrgang 
Wie in jedem Jahr absolvieren die Schüler und Schülerinnen des 10. Jahrgangs mündliche 
Prüfungen. Diese finden noch bis Montag nächster Woche statt. Die Schüler und Schülerinnen 
nehmen diese Prüfungen erfreulicherweise ernst, bereiten sich vor, haben Hoffnungen, geben 
ihr Bestes. Wir finden, dass das gut so ist. 
Wir freuen uns mit den Schülern und Schülerinnen über die individuellen Erfolge. Gleichzeitig 
üben die Schüler und Schülerinnen das so wichtige Prüfungsformat, das ihnen später im Abitur, 
im Studium und in der Berufsausbildung in ähnlichen Formen begegnet. 
 
Abitur kommt 
Ganz ehrlich: Für mich ist gefühlt immer irgendwie Abitur. Das mag daran liegen, dass so vieles 
unserer schulischen Planung immer wieder auf das Abitur zielt. 
Für die Schüler und Schülerinnen des 12. Jahrgangs stehen nun die schriftlichen Abiturprüfungen 
auf dem Plan. Vom 19.4. bis zum 4.5 finden die diesjährigen Klausuren an. Wir wünschen viel 
Erfolg! 
 
Jugend präsentiert 
Ende März fand das Landesfinale des Wettbewerbs „Jugend präsentiert“ statt. Dieser wird bei 
uns im NWP-Unterricht durchgeführt. Besonders schön finde ich, dass an unserem schulinternen 
bereits sehr viele Schüler und Schülerinnen teilgenommen haben. Ganz offensichtlich ist dieser 
Wettbewerb besonders motivierend. 7 Schüler und Schülerinnen haben sich für das Landesfinale 
qualifiziert. Ella und Eva, beide aus der 9a, gewannen dann sogar im Landesfinale. Sie nehmen 
damit im September in Berlin am Bundesfinale teil. Herzlicher Glückwunsch! Ich drücke die 
Daumen für das Bundesfinale. 

Hochachtung 
Schüler und Schülerinnen, für deren Engagement – sei es sozialer oder anderer Natur – wir 
unsere Hochachtung aussprechen wollen, sind inzwischen nominiert. Eine Jury prüft nun, wer in 
einer Veranstaltung Ende Mai öffentlich gewürdigt werden soll. 
Ich bin gespannt. Mir gefällt an der Veranstaltung „Hochachtung“, dass wir schon lange im 
Vorfeld schauen, wer uns beeindruckt. Die letztjährigen Veranstaltungen waren zudem sehr 
persönlich und herzlich gestaltet. Und ganz offensichtlich fühlen sich die ausgewählten Schüler 
und Schülerinnen geehrt. 
 
Neue stellvertretende Schulleitung 
Zum 1.8.2023 suchen wir eine neue stellvertretende Schulleitung. Denn Herr Brieger geht am 
Ende des Schuljahres in den Ruhestand. In der nächsten Woche wählt der sogenannte 



Findungsausschuss aus der Reihe der Bewerber und Bewerberinnen eine geeignete Person aus. 
Diese stellt sich dann in der letzten Aprilwochenende den schulischen Gremien vor. 
 
Einführung des Deutschlandtickets – Auswirkungen auf Schülerfahrkarten 
Das Deutschlandticket kommt sehr günstig für die Schüler und die Schülerinnen. Bitte 
informieren Sie sich anhand des beigefügten Schreibens der Schulbehörde. 
 
Pädagogische Ganztagskonferenz, ZLV und „Leistung macht Schule (= LemaS)“ 
Wir haben uns auf unserer pädagogischen Ganztagskonferenz mit der Frage beschäftigt: Wie 
können wir unsere Schülerinnen und Schüler angemessen fördern und fordern? 
Zur Vorbereitung hatten wir alle Schüler und Schülerinnen mit dem Fragebogen der 
Schulinspektion nach ihrer Sicht auf den Unterricht gefragt. Diese Feedbackergebnisse haben wir 
dann für unseren Austausch herangezogen. Wir haben Unterstützung aus der Universität durch 
einen Impulsvortrag zum Thema „Umgang mit der Heterogenität von Schülern und 
Schülerinnen“ erhalten. Eines wurde deutlich: Die Wissenschaft kann uns helfen. Aber auch die 
wissenschaftlichen Befunde sind nicht so eindeutig, wie man sich das als Praktiker in der Schule 
vielleicht wünschen mag. 
Wichtig war ebenfalls der Austausch über die jeweiligen subjektiven Wahrnehmungen und 
Konzepte der Lehrer und Lehrerinnen. In Kleingruppen wurden schließlich einzelne kleinere und 
größere Vorhaben zur Erprobung entwickelt. 
Ich fand besonders anregend eine Metapher aus dem Impulsvortrag: Man kann bei diesem 
komplexen Thema Varianten der Größen S, M und L wählen. Das Wichtige ist, dass man anfängt. 
Und wenn man bei S anfängt, bewirkt auch das schon viel. 
Diese pädagogische Ganztagkonferenz fügt sich ein in weitere Bestrebungen, die wir 
unternehmen: Die ZLV „Clever Begabungen im Unterricht fördern“. Und nun sind wir auch mit 
unserer Bewerbung erfolgreich gewesen und nehmen an dem bundesweiten Projekt „Leistung 
macht Schule (= LemaS) teil. Diese Projektteilnahme erstreckt sich über die nächsten Jahre. 
Eines ist bei solchen Vorhaben, die auf eine gemeinsame Unterrichtsentwicklung abzielen, klar: 
Sie erfordern viel Zeit, einen langen Atem, kluge Akteure und Teamarbeit. Ich sehe die Schule 
hier gut aufgestellt. 

 
Ich wünsche Ihnen und Ihren Kindern ein schönes Wochenende. Den nächsten Brief plane ich für 
den 5. Mai 2023. 

 

Herzlich 

Holger Müller 

(Schulleiter) 


